



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:09

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Lunes 28 de Junio de 2004

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

#### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Tema: Noticias de actualidad

+Oscar Benavides, Secretario General del Sindicato Autónomo de la DGI, solicitó al Director de la DGI, Róger Arteaga, que haga todo lo posible para que se cumpla el Convenio Colectivo firmado el 15 de enero del año pasado, pues según Benavides, sólo se ha cumplido el 85% de este convenio.

#### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: El Momento

Conduce: Moisés Absalom Pastora

Invitado: Monseñor Bosco Vivas (Entrevista pregrabada)

Tema: Acontecimientos entre el Gobierno y la Iglesia Católica

Monseñor Bosco Vivas señaló que, remitiéndose a los hechos, se ha demostrado que el Gobierno no simpatiza con algunos obispos... "Yo me pongo a reflexionar y me pregunto ¿qué es lo que habrá sucedido? ¿En qué se basa el Gobierno para considerar a la Iglesia peligrosa o molesta? Posiblemente piensa en que nosotros no nos hemos prestado a aprobar situaciones que son de gran dolor para la generalidad de los nicaragüenses, especialmente para los pobres, porque aunque constantemente se repite que todo va bien, nosotros no lo vemos así, por lo menos yo no lo veo así porque pienso que la pobreza es demasiado y es uno de los pecados que clama al cielo...", manifestó monseñor Vivas.

### Bolsa de Noticias

#### **+Propondrán participación de candidatos por suscripción popular (Portada)**

+Demanda será presentada por organismos de la sociedad civil

+También presentará anteproyecto de reformas a toda la nación

+Exigirá despartidizar Juntas Receptoras de Votos

#### **+Bolaños a Sala "J" del Hospital Militar (Portada)**

+Según una fuente gubernamental, el Presidente Bolaños no necesitará varios días para recuperarse de la cirugía, por lo que el miércoles estará viajando hacia Bluefields donde abordará temas del narcotráfico y los problemas que enfrenta la Policía en la zona.

#### **+En Costa Rica emplean trabas burocráticas y lentitud para sacar a nicas (Portada)**

#### **+Asegurados podrían quedar desprotegidos (Pág. 3)**

+En círculos legislativos hay inquietud en torno a un período de cinco a seis meses en que los asegurados quedarían desprotegidos, mientras se realiza la transición del viejo sistema de Seguridad Social al nuevo sistema que manejarían las Aseguradoras de Fondos de Pensiones, AFP.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:09

PAG - 2 -

### **+El complot contra el Cardenal (Pág. 7)**

+Sólo con el tiempo se sabrá si el Dr. Luna Silva fue enviado a Roma para buscar allí los términos del Concordato, que según el Canciller Caldera, se están estudiando. O si para aparecer desde las cercanías de la Basílica de San Pedro removiendo, 143 años después de haber sido firmado, el Concordato de maras que quedo totalmente abolido en 1893, por lo tanto sin ninguna vigencia, conforme lo ha declarado en todos los canales de televisión y en "La Prensa", el Nuncio Apostólico en Managua, Monseñor Juan Paul Gobel.

+Solo un ingenuo, o un tonto, puede pensar que un simple Embajador, así se llame Armando Luna Silva podría aventurarse en invocar el Concordato "solo para meter ruido". El equipo gobernante actual ha dado muestras fehacientes de tratar de convertir al Ejecutivo en el unció con la facultad de nombrar a los presidentes de los otros poderes del Estado. Lo acaban de hacer el pasado Enero en la Asamblea Nacional al poner al señor Carlos Noguera que pirituea constantemente entre su militancia PLC y su obediencia al Jefe o Titular del Ejecutivo. Siempre se ha dicho que para muestra un botón.

+En la misma simole de las interpretaciones que puedan hacerse de la remoción del Concordato, se ha querido esconder la evidencia real de que en las altas esferas gubernamentales, se ha tramado todo un proyecto tendiente a demostrar que el Presidente Bolaños puede nombrarle un sustituto al Cardenal Obando. O por lo menos hacer creer eso a la gente.

### **+Jerarcas Católicos y Alemán acuerdan atacar a gobierno de Bolaños (Pág. 8)**

+La alta jerarquía de la Iglesia Católica y el reo Arnoldo Alemán Lacayo, llegaron a un supuesto acuerdo SECRETO de hacer un frente común en criticar al gobierno del Presidente de la Republica Enrique Bolaños, para desprestigiarlo y buscar la forma como presionarlo para que Alemán, sea nuevamente trasladado a su hacienda "El Chile" para que ahí cumpla su sentencia de 20 años de prisión, por delitos de robo contra el estado y hasta buscar como sacarlo libre si es posible. Así lo informaron al noticiero "CRITERIO", fuentes ligadas a la cúpula eclesiástica y al reo Alemán Lacayo. Alemán como se recordara ha sido apoyado por el Cardenal Obando y Bravo desde que se lanzo en campaña presidencial, cuando vestido de rojo en una misa en la Catedral La Inmaculada Concepción, se pronunció públicamente contra el comandante Daniel Ortega Saavedra, candidato presidencial del FSLN, comparándolo con una víbora.

+El autor de esta información es ex redactor de El Nuevo Diario, Ex redactor de el Diario Barricada y actualmente es Director del Noticiero "CRITERIO" (independiente) que se transmite por Radio 580, de lunes a viernes a las 5 p.m.

### **+Empresarios turísticos estadounidenses interesados en invertir (Pág. 13)**

+Durante una entrevista con el Presidente Enrique Bolaños, los empresarios Alfonso Fanjul y José Fanjul, presidente y vicepresidente respectivamente del grupo Florida Cristal Corporation, de la industria azucarera de Estados Unidos, expresaron su interés en invertir en Nicaragua, para lo cual realizaron una visita de exploración de oportunidades en el capo agrícola y el área turística.

Este grupo representa alrededor del 30% del mercado azucarero en el área turística en República Dominicana, país donde también hay ingenios azucareros.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:09

PAG - 3 -

### NOTICIAS DE TV

+Una comisión gubernamental conformada por el Ministerio de Salud, Ministerio de Educación, MIFAMILIA, SINAPRED, el Ejército, entre otros, se está organizando para emplear el mismo sistema utilizado durante el Huracán Mitch, esta vez para socorrer a los damnificados del cerro Musún. El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, dijo que cuentan con insumos médicos necesarios para atender a los afectados. La titular de MIFAMILIA, Carmen Largaespada, dijo que pueden garantizar alimentación para un día más y solicitó ayuda de cualquier iniciativa privada para canalizar apoyo a las comunidades que están más aisladas y que son prácticamente inaccesibles en este momento. El Vicepresidente de la República, José Rizo, reafirmó que el SINAPRED está concentrado en apoyar a los damnificados del cerro Musún. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias / TV Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Comisión Electoral del PLC, José Marengo, dijo no estar de acuerdo con la actitud del Lic. Eduardo Montealegre (?). Adelantó que pedirá la impugnación de esa elección. Sin embargo, la diputada Jamileth Bonilla indicó que en el Distrito Cinco hubo una amplia demostración democrática que manifestó que debía ratificarse a Eduardo Montealegre como convencional y dijo desconocer cuáles son las causales que están presentando para pedir la impugnación del Montealegre. Bonilla negó haber recibido una llamada del Arnoldo Alemán, reprochándole el respaldo que ella le dio al Lic. Montealegre. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El candidato a alcalde de Managua por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, negó que el CEN tenga algún malestar con él, por haber votado a favor de la ratificación a convención de Eduardo Montealegre. Chamorro aseguró que en la reunión de hoy no se tocó el tema del Lic. Eduardo Montealegre. Manifestó que lo que se le ha pedido a Montealegre es que renuncie al Gobierno, lo cual él mismo (Chamorro) se lo ha dicho de forma privada. Expresó que no hay ningún motivo para impugnar la elección de Montealegre “y si se impugna va a ser un problema mucho más grave, porque aquí se estaría yendo en contra de una asamblea distrital”. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, negó que Arnoldo Alemán le haya ofrecido ser el candidato a la Presidencia de la República por el PLC. “Yo creo que los partidos son los que escogen a sus candidatos”, expresó Rizo. Al respecto, la diputada Jamileth Bonilla expresó que ella no respaldaría a José Rizo para candidato a Presidente. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+William Báez considera que el candidato idóneo para la Alcaldía de Managua por el APRE es Chanito García. Báez manifestó que declinó su candidatura por situaciones de tácticas e insistió en decir que Pedro Joaquín Chamorro continúa en un “caballo cholenco”. **(100% Noticias)**

+Transportistas de Tipitapa advirtieron que llegarán hasta las últimas consecuencias, si el alcalde de esa ciudad, César Vázquez, no retira las concesiones que dio a más de 30 transportistas. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El candidato a Procurador de Derechos Humanos, Carlos Emilio López, indicó que es importante salvaguardar la vida de la niña que fue violada por su padrastro y que además quedó embarazada. Para López, se debe respetar la voluntad de la niña y su familia. Este comentario lo hizo basado en el dilema que existe, sobre si la niña debe o no abortar. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Trabajadores del Mercado de Masaya mantienen cerrado ese local, por incumplimiento de pago de parte de la alcaldía. **(TV Noticias, Canal 2)**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:09

PAG - 4 -

### +Encuesta de Canal 2

+¿Quién tiene la principal responsabilidad de parar el despale de los cerros para evitar el deslave y nuevas tragedias?

Los finqueros	9
Empresas madereras	9
El Gobierno	25
El Ejército	4